
张亚明： 我的远房亲戚老王
几年前在北京一家长途汽车站购
买车票， 准备到山西去办事。 在
离开北京时， 他乘坐的是北京某
运输公司的客车， 但在途中， 按
照司机的要求， 所有乘客都换乘
到第二辆客车上。

快到目的地时， 第二辆客车
的司机紧急刹车， 强大的惯性使
车上乘客都向前冲了一下， 所幸
前方有其他座位拦住。 老王因坐

在最后一排中间的座位上， 前方
没有其他座位阻挡， 在刹车瞬间
他整个人冲出座位摔在前面， 造
成多处创伤。

2010年 ， 老王经过治疗后 ，
找到他乘坐的第一辆客车的司
机， 双方达成了调解协议。 2012
年， 他又起诉了北京某运输公司
和长途汽车站要求赔偿， 结果法
院判决二被告对老王的损失承担
连带责任。 现在运输公司不服法

院判决 ， 向检察院提出监督申
请， 请问： 检察机关会支持他们
的申请吗？

罗滔： 这是我们丰台区人民
检察院近日审查办理的北京某运
输公司与乘客老王的法律监督案
件。 运输公司对法院判决不服向
检察院提出监督申请， 我们经过
审查， 认为老王提供的证据可以
证明双方已达成运输合同关系。
而在运输合同关系中， 承运人应

当在约定期间或者合理期间内将
旅客安全运输到约定地点， 即使
换乘， 也仍然须对乘客的人身财
产安全负责。 老王购买车票后，
与北京某运输公司达成运输合同
关系， 他被该公司司机转到第二
辆客车上后发生事故受伤， 因而
北京某运输公司应对老王因受伤
所带来的损失承担连带责任， 所
以， 检察院无法支持运输公司的
申请。
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□本报记者 王香阑

乘客被要求换车
出事受伤运输公司有责

56岁的张仲慧是怀柔区民政
局的工会主席， 有着多年基层乡
镇工作经历的他， 对于建设服务
型工会有自己一套工作方法。 他
说： “把工作做在前头， 把服务
落到实处， 才能让职工真正感到
满意和温暖。”

记者 ： 如何把工作做在前
头？

张仲慧： 想在职工前头， 做
在职工前头， 需要借助平台。 这
当然要先说京卡·互助服务卡 ，
特别是最近几年， 这张小红卡的
作用越来越大， 可以进行医保的
“二次报销 ”， 可以凭卡进行购
物、 洗车、 旅游等等。 职工对于
京卡的功能性越来越认可 ， 每
年， 单位只要新进职工， 我就马
上发展其为工会会员， 并第一时
间为其办理京卡， 目前， 怀柔民
政局职工京卡办卡率100%。

在我的抽屉里， 有50张圣泉
山的登山年卡， 还有50张的灵慧
山登山年卡。 这都是我在得到相
关优惠信息后， 收集职工京卡，
为职工集中免费办理的， 这些卡
就放在我的办公室里， 哪位职工
需要带着家人去郊游， 随时可以
来工会借。 此外， 办理了这些年
卡， 也为我们工会活动找到了好
去处， 每年的登山活动， 是非常
受职工欢迎的。

点评： 借助平台， 是工会工
作的重要方法， 而对于集中办理
登山卡这样的方法， 却少有工会
这样做。 工会服务年年推新， 而
职工享受服务的实现情况却依然
存在阻碍。 如何进一步缩短职工
与服务之间的距离， 确实将成为
各级工会组织落实职工享受工会
服务的一种探讨。

记者： 落实工会服务， 职工
之家实体化也是重要手段之一，
您是如何做的？

张仲慧： 没错 ， 去年年初 ，
我们就已经完善了职工之家实体
化建设。 现在， 我单位拥有两个
职工健身室， 一个职工阅览室，
一个职工心灵驿站 ， 一个妈咪
屋， 一个台球室， 一个培训室，
此外， 室外活动区域还包括健身
园、 健身步道、 篮球场、 乒乓球
台等等。

为了让这些设施和场所能够
完全利用起来， 我们组建相应活
动社员 ， 由职工自主管理和活
动， 工会大力支持。 与此同时，
工会还组织各工会小组长在各活
动场所， 为职工提供志愿服务，
并管理和维护相应设施。 每周五
下午， 志愿者们还会对所负责区
域进行大扫除， 保障职工拥有良
好的活动环境。

点评： 职工之家有场地， 有
设置，有人管。 这的确将实体化做
得内外兼具。 尤其是职工自主管理
职工之家的工作方法， 值得称赞。

【边聊边论】

□本报记者 余翠平 文/摄

【聊吧】11专题２０15年 3月 24日·星期二│本版编辑张晶│美术编辑李媛│校对刘芳 张旭│E—mail:ldwbtxy@126.com │本版热线电话：63523314 63581010

受访者：张仲慧
记者：王路曼

学期伊始， 刚入学的农民工大学生对他们的新身份适应吗？ 他们在大学课堂里都学到了什么，
对今后的工作又有哪些计划？ 下面就让我们听北京戎威远保安公司的几名农民工大学生说说吧。

系统学习管理知识
带好安保队伍

孙长瑞： 三月份， 北京市职
工大学又开学了， 作为今年新入
学的一名农民工大学生， 我感到
很自豪！ 上课已经三周， 走进大
学的课堂， 一切是那么新鲜！ 今
年32岁的我终于圆了大学梦了！

我来自安徽， 2008年开始做
保安， 只有高中学历的我， 心里
一直有个遗憾， 就是什么时候能
圆一下大学梦。 去年在公司内刊
上看到保安通过考试， 就能上大
学， 我立刻就报了名， 马上买了
书籍， 开始学习语数外。 毕竟放
下书本那么久了， 学起来并不顺
利， 尤其是英语。 为了更好地掌
握每个单词的发音， 我专门买了
光盘， 跟着发音一个单词一个单
词学。 最终通过了考试， 被北京
市总工会职工大学录取了！

我们是做商场安保服务的 ，
我手下有70多名保安。 商场安保
要比一般的小区安保要求更严
格， 在日常工作中， 商场有什么
诉求， 比如保安岗上人员形象不
达标之类的， 都会以书面形式发
函给我， 我进行调换后再发回复

函。
西直门是一个重要的交通枢

纽点， 对我们保安来说， 除了日
常要站好岗执好勤， 此外， 早晚
高峰时人流特别多， 人多的几个
通道特别需要多派人手， 做好防
火防盗， 并在突发情况发生后组
织应急救援， 这对管理水平都提
出了很高要求。 虽然几年下来，
我积累了一些实践经验， 但理论
知识很欠缺， 于是这次我报了工
商管理专业， 希望更系统地学习
管理方面的知识， 在以后的工作
中， 带好安保队伍， 为商场提供
更好的安保服务！

我一定会好好听课， 顺利拿
到毕业证书！

争取跟上老师节奏
将课本知识学以致用

王晓 ： 这次能走进大学校
园， 真的要感谢工会的农民工大
学生助推计划！

我是航天二院项目部的一名
办公室文员， 来自山东泰安， 今
年刚20岁。 我平时的工作就是整
理保安的个人资料， 为保安办理
出入证， 此外， 为保安入职、 离
职时办理相关手续。 虽然我年龄

小， 但是我初中毕业就没再读书
了， 所以在学习语数外时， 还是
比较吃力的。

平时工作之余， 遇到不懂的
知识， 我就上百度搜索。 最终被
北京市职工大学录取了！ 趁着年
轻多学点知识， 多提高下自己的
学历， 对以后的人生规划会有很
大帮助！ 上了几次课， 感觉自己
还比较适应， 业余时间我还会多
看看书， 争取跟上老师的节奏，
将课本知识融会贯通， 能够学以
致用。

王虎： 我是一名商场保安 ，
今年28岁了， 以前只读过中专，
从职工大学毕业后能拿到国家认
可的大专证书， 这让我很兴奋！
课堂上老师的学识非常渊博， 听
课很有收获！

查看消防通道是否堵塞， 查
看店铺和顾客是否按消防规定操
作、 店内摆放的货架是否遮挡了
消防栓， 礼貌劝阻商场内的吸烟
人员， 完善逃生路线提示牌……
这都是我平时要做的。 商场里的
消防安全很重要 ， 一旦出现意
外， 后果不堪设想!

我也是通过公司工会知道农
民工可以上大学 ， 于是就报名
了， 每天业余时间就看书学习，

工作不忙的时候， 晚上学习3小
时， 早上2小时， 虽然学起来很
吃力， 但我一直坚持下来了！ 幸
运的是， 最终被大学录取了。 公
司以后需要开拓市场， 所以我学
了市场营销管理专业， 希望会对
以后的发展有所帮助！

多学点知识
以后能拓宽发展空间

马晓楠： 我今年20岁， 平时
的工作主要是为基层项目部提供
公司营业执照、 简介和宣传资料
等。 从学校出来没多久， 一直为
自己没走进大学校园而遗憾， 听
说有农民工大学生助推计划后，
我很快就报名了。 都是利用晚上
的时间看书， 坚持了几个月， 当
我知道自己被北京市职工大学录
取后， 非常高兴！ 我终于可以像
别的同龄人那样， 走进大学校园
了！

平时还要工作 ， 周末去上
课， 其实很累， 但是我一定会珍
惜这次难得的学习机会 ！ 多学
点 知 识 ， 多 跟 周 围 的 同 学 探
讨探讨 ， 我学的是会计电算化
专业， 希望以后能拓宽我的发展
空间！

工会服务职工
如何把工作做在前头？

孙长瑞：
北京戎威远保安公司驻西直门凯德mall项目部保安队长
王 虎：
北京戎威远保安公司驻北京荟聚购物中心保安
王 晓：
北京戎威远保安公司驻航天二院项目部办公室文员
马晓楠：
北京戎威远保安公司综合办公室行政文员

新学期伊始
农民工大学生有啥规划？


